



## **PPEF 2019 positivo, pero con factores de riesgo: HR Ratings**

La agencia calificadora de valores HR Ratings calificó de positivo el Paquete Presupuestal 2019, luego que posee una buena disciplina fiscal. No obstante, señaló que la estimación de los precios del petróleo, el tipo de cambio y la inflación para su elaboración pueden ser factores de riesgo.

Por **David Romero**

En conferencia, Fernando Montes de Oca, director general de la empresa calificadora, señaló que además establecer una adecuada disciplina fiscal, el proyecto presupuestal refleja confianza hacia la actual administración, pues proyecta un superávit primario del 1 por ciento.

### **FACTORES DE RIESGO**

Sobre los factores de riesgo, Félix Boni, director general de Análisis de la compañía, explicó que pueden existir discrepancias con las estimaciones tomadas para la elaboración de la propuesta presupuestaria, luego que existen elementos como el incremento en el salario mínimo o factores internacionales que impacten a la inflación o el tipo de cambio, respectivamente.

Detalló que si bien la inflación prevista para 2019 por parte del gobierno es de 3.4%, su estimación de HR Ratings es de 4.15%, ya que el recién anunciado incremento en el salario mínimo pudiera –existe un gran riesgo ejercer– presión sobre los precios. Del mismo modo, indicó que la proyección para la paridad peso dólar es arriesgada dada la volatilidad que puede generar el entorno internacional.

Otro elemento que riesgo para las finanzas del país, de acuerdo con Félix Boni, es la valoración del precio de petróleo en 55 dólares por barril, ya que puede resultar optimista ante los niveles actuales del crudo que rondan los 48 dólares por barril.

Asimismo, el analista señaló que un tema importante para alcanzar el crecimiento estimado –2% para el próximo año– es recobrar la confianza de los mercados; misma que fue afectada por las decisiones tomadas por el Gobierno Federal como la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco.

En este sentido, comentó recuperar la confianza del sector privado será necesario para todo el ejercicio de esta administración, ya que si bien existen elementos que hacen posible el crecimiento de la economía al 4% en el sexenio, será poco probable si no se da certeza a los inversionistas.

## **RECOMPRA DE BONOS**

Por otro lado, el directivo opinó que el tema de la renegociación de bonos emitidos por el Fideicomiso del Aeropuerto de la Ciudad de México (MexCAT) es “relativamente positiva”, luego que se atienden las necesidades del mercado, sin embargo hasta que no concluya el proceso será complicado conocer el costo final de la decisión.